
 

 
 
 
 
 
 
 

 
Protokoll der 26. ordentlichen Generalversammlung des Quartiervereins Riffig 
vom 11. März 2022 im Pfarreizentrum Bruder Klaus 
 
 

 
1. Begrüssung 
 
Ab 19:00 Uhr wird den Teilnehmenden ein Begrüssungs-Apéro durch den Quartierverein Riffig 
offeriert. 
 
Um 19.30 Uhr begrüsst Hermann Fries im Namen des Leitungsteams die Anwesenden zur 26. 
ordentlichen Generalversammlung des Quartiervereins Riffig.  
 
Folgende Personen und Delegationen werden namentlich begrüsst: 
 
Ehrenpräsidentin Monika Sameli 
Einwohnerratspräsidentin: Maria-Rosa Saturnino 
Gemeinderat Emmen, vertreten durch Gemeinderat Patrick Schnellmann 
Leitungsteam QV Riffig 
 
QV Rüeggisingen, vertreten durch  Katarina Rados und Othmar Dommann 
QV Sonnenhof, vertreten durch Evelyne Temperli und Sandro Bieri 
QV Meierhöfli und Umgebung, vertreten durch Aris Ntomouchtsis  
QV Bösfeld Kapf, vertreten durch Andrea Odermatt 
QV Alp, vertreten durch Priska Marbach 
QV Benziwil, vertreten durch Juanita Landheer 
 
 
Entschuldigungen: 
 
Thomas Lehmann: Krankheit 
Carlo Severini: berufliche Abwesenheit 
QV Erlen ist entschuldigt. 
 
Auf eine Verlesung der Liste der weiteren Entschuldigungen wird verzichtet. 

 
 
 
 

2. Bestellung des Büros 
 
a) Sitzungsleitung: Hermann Fries 
b) Protokoll: Andrea Mathys 
c) Vorstellung des Leitungsteams: Priska Barmettler (Events), Andrea Mathys (Aktuarin) 

Ehrenmitglied Thomas Lehmann (Co-Leitung), Carlo Severini (Kassier/Mutationen),  
Marcelo Leister (Versand/Projekte), Hermann Fries (Co-Leitung) 

 



 
d) Wahl der Stimmenzähler 

 
Als Stimmenzähler wird Robi Schmidlin vorgeschlagen. Vielen Dank. 
 

 

3. Protokoll der 25. ordentlichen Generalversammlung vom 12. November 
2021 

 
Das Protokoll der 25. GV vom 12. November 2021 wurde mit der Einladung zur aktuellen GV als 
Beilage per Post an alle Mitglieder versandt. Das Protokoll wird in der vorliegenden Form einstimmig 
genehmigt.  

 
 

4. Jahresbericht 2021 
 
Corona-Jahr mit minimalen Aktivitäten: 
 

-  29. Mai: Abfallspaziergang mit sehr guter Beteiligung, vor allem auch von jungen 
    Familien mit Kindern 
-  5. September: Sonntagsbrunch im Pfarreizentrum Bruder Klaus mit ebenfalls guter 
    Beteiligung 
-  12. Dezember: (Vor-)Weihnaschtsapéro mit Laternenbasteln, Samichlaus-Besuch und  
    Bescherung 

 
 
Einstimmige Zustimmung zum Jahresbericht.  

 
 

5. Rechnungsablage/Revisorenbericht 
 
Ablage und Genehmigung Jahresrechnung 2021 (in Vertretung von Kassier Carlo Severini: 
Hermann Fries) 
 

a) Bilanz 2021 
 
Hermann präsentiert die Rechnung. Falls jemand Einsicht haben möchte, darf man dies gerne. Wir 
haben etwas mehr ausgegeben als eingenommen.  
 

• Total Ertrag     882.05 CHF     
• Total Aufwand   1555.20 CHF   

Verlust Vereinsjahr 2021    673.15 CHF  
 
Wir haben immer noch  5539.30 CHF  Vermögen. 

 
 

b) Revisorenbericht (Revisor Rolf Schreuder) 
 
Unser Revisor Rolf Schreuder hat die Rechnung 2021 geprüft. 
 
Rolf Schreuder verliest den Revisorenbericht. 
Die Bilanz- und Erfolgsrechnung stimmen überein und die Buchhaltung wurde ordnungs-gemäss und 
sauber geführt. 
Vereinsvermögen am: 31.12.2021 CHF 5539.30 
 



Rolf Schreuder bedankt sich im Namen des QV Riffig bei Carlo Severini für die gewissenhafte 
Buchführung. Der Revisorenbericht wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Hermann Fries bedankt sich bei Carlo Severini für die gewissenhafte Führung unseres Kontos und bei 
Rolf Schreuder für die Revision. 

 
c) Festlegung Jahresbeitrag 2022 

 
Jahresbeitrag für 2022:  25 Fr. 
 
Der Jahresbeitrag wurde einstimmig angenommen. 
 

 
 

6. Wahlen 
 

a) Vorbemerkung 
 
Mit den Unterlagen zur Generalversammlung wurde ein Begleitbrief versandt. Wir brauchen 
unbedingt Verstärkung für das Leitungsteam. Der Sinn und Geist für gute Lebens – und Wohnqualität 
soll weiter geführt werden. Es gestaltet sich als schwierig neue Leute für die Arbeit im Leitungsteam 
zu motivieren. Hermann appelliert an die Versammlung zur Mithilfe aktiv Personen fürs 
Leitungsteam zu suchen oder sich selber zu motivieren und uns zu unterstützen. 
Es ist wichtig in der Anonymität und in der Isolation einer Agglomeration füreinander und zueinander 
zu schauen. Wohnqualität hängt auch von zwischenmenschlichen Beziehungen ab.  
 
Dringender Aufruf an Versammlung: Es sollen sich Leute melden, welche mithelfen möchten im 
Vorstand. Robi Schmidlin meldet sich spontan, dass er mithelfen möchte. Vielen Dank! 
 
 

b) Verabschiedung und Ehrung von Marcelo Leister 
 
Rücktritt:  Marcelo Leister 
  Vielen Dank! 
 

c) Leitungsteam:  
 

• Priska Barmettler, Eventmanagement 

• Andrea Mathys, Aktuarin und Protokoll 

• Thomas Lehmann, Co-Leitung 

• Carlo Severini, Kassier 

• Hermann Fries, Co-Leitung 

• Neu: Robi Schmidlin 

 
 
 

7. Vorstellung Jahresprogramm 2022 
 
Leitungsteammitglied Priska Barmettler stellt das Jahresprogramm 2022 vor: 
 

• Samstag, 07. Mai: Besichtigung Renergia (KVA) Perlen (Anmeldeschluss: Mo. 02. Mai!) 

• Samstag, 21. Mai: Quartierrundgang mit Historiker Dr. Kurt Messmer 

• Samstag, 27. August: z’ämme ässe mit Verpflegungsstand QV Riffig 
 
Vielen Dank an Werner Sameli, welcher einen Grillstand führt. Werner Sameli braucht für den 
Grillstand 2-3 Helfer. Aber auch generell werden Helferinnen und Helfer für diesen Anlass gesucht.  
 



• 25. September: Sonntagsbrunch 

• Samstag, 29. Oktober: QV Umwelttag mit Abfallspaziergang und Sträucher-Pflanzaktion 

• Sonntag, 11. Dezember: Weihnachtsapéro 

• Freitag, 03. März 2023: 27. ordentliche Generalversammlung 

 
 
 

8. Anträge: 
 

Es sind bis zum Stichtag vom 02. März keine Anträge eingegangen. 
 
 

9. Varia: 
 
• Grusswort der Präsidentin des Emmer Einwohnerrats, Frau Maria-Rosa Saturnino 

 
Am Anfang ihres Präsidialjahres stand die Pandemie, nun werden die Grundsätze der Gesellschaft 
durch den Krieg in der Ukraine verletzt. Es stellt sich die Frage, wie man damit umgehen soll. 
M-R. S. zitiert Schriftstellerinnen. Es war schon immer so, dass in einer Wohnung jemand auf ein 
freudiges Ereignis anstösst, während in der anderen Wohnung jemand trauert. 
Eine Schriftstellerin fragt sich, ob sie sich für Verzweiflung oder für Energie entscheiden soll? Die 
Schriftstellerin entschied sich für Energie. Auch der Einwohnerrat geht mit Energie an die Arbeit. 
Nächste Projekte, die im Einwohnerrat anstehen sind z.B.: Überbauung «Sonne», Sanierung und 
Erweiterung Schulhaus Meierhöfli, Verkehrsthemen, Digitalisierung, Visionen wie «Platz für Määs». 
Pionier Emmen – mein Lieblingsort. 
Es bleibt eine Diskrepanz: wir planen die Määs und andere haben Krieg. Trotzdem ist es wichtig in 
dieser Zeit zusammenzustehen. Der QV leistet einen wichtigen Beitrag dazu. 
Maria-Rosa Saturnino bedankt sich für die Arbeit des Vorstandes und den Mitgliedern fürs 
Mitmachen.  
 
Hermann bedankt sich für das Grusswort aus dem ER. 
 

• Aktuelles aus dem Gemeinderat: Herr Patrick Schnellmann, Direktor Finanzen, Immobilien 
und Sport 

 
Patrick Schnellmann berichtet aus dem Gemeinderat. 
 
Das Legislaturprogramm 2022-2025 wird von folgenden fünf Handlungsfeldern getragen: 
 
 

• Kundenorientierung 

• Lebensraum 

• Mobilität 

• Bildung und Wirtschaft 

• Ressourcen 

 
Er berichtet von «Pionier Emmen – mein Lieblingsort». 
 
Mehr unter: www.emmen.ch 
 
Folgendes Projekt ist zudem aktuell: Begehungen in versch. Quartieren mit pro Senectute.  
 
Patrick Schnellmann bedankt sich für den Einsatz des Vorstands. Er schätzt den Austausch mit den 
Quartiervereinen. 
Auch Hermann erlebt den Austausch mit der Gemeinde als sehr konstruktiv und offen. Man wird 
«gehört».  

http://www.emmen.ch/


Zudem  herrsche ein guter Geist im Einwohnerrat und im Gemeinderat. Das sei Lebensqualität. Man 
hat wirklich Gesprächspartner. 
 
Hermann bedankt sich bei Patrick Schnellmann für seine Ausführungen. 

 

Hermann macht Werbung für  die «Ton Art» Konzerte. Das nächste Konzert ist am 1. April 2022 im 
Dorothee Saal. 
 
Die Zusammenarbeit mit der Pfarrei gelingt sehr gut. Die Räumlichkeiten werden für unterschiedliche 
Veranstaltungen benutzt. Menschen aller Glaubensrichtungen sind willkommen. 

 
Rolf Schreuder macht aufmerksam auf einen Anlass vom Klimanetzwerkanlass, vom 12. März 2022 
im Singsaal Erlen. 
 
Hermann bedankt sich bei der Gemeinde für den finanziellen Beitrag für den QV Riffig. 
Vielen Dank ans Leitungsteam. 
Ein grosser Dank geht auch an Robi Schmidlin und das ganze Pfarreiteam für die Benutzung der 
Infrastrukturen. 
Der Quartierverein lebt nur wenn sie an unseren Anlässen teilnehmen! Vielen Dank, dass sie 
gekommen sind. 

 
 
 

10. Apéro-riche: 
  

gemütliches Zusammensein, Gelegenheit zur Bezahlung des Jahresbeitrags 2022 
 

   

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll: Andrea Mathys 

 


